
9 декабря – 
день героев отечества

новости приисетья

личный приём

не только личное

12
декабря

11
декабря

10
декабря

День создания службы связи МВД.
Всемирный день футбола

Международный день 
танго

День 
Конституции

15
декабря

Международный
день чая

В соотВетстВии с пору-
чением президента Российской 
Федерации ежегодно проводит-
ся общероссийский день приёма 
граждан.

12 декабря 2017 года с 12 до 
20 часов в прокуратуре исет-
ского района по адресу: тюмен-
ская область, исетский район, 
с.исетское, ул.Кирова, д.16, в 
порядке живой очереди при пре-
доставлении документа, удосто-
веряющего личность (паспорт), 
будет проведён личный приём 
заявителей.

Уважаемые жители 
Тюменской области, 

дорогие земляки!
Поздравляю вас с Днём Геро-

ев отечества и десятилетием 
этой памятной даты!

В тысячелетней истории Рос-
сии нам известно множество 
подвигов, совершённых во имя 
Родины, её независимости и бла-
гополучия. Десять лет назад поя-
вился этот день как дань памяти 
и уважения всем Героям совет-
ского союза, Героям России, ка-
валерам орденов славы и свя-
того Георгия. Эта замечательная 
инициатива была справедливо 
поддержана обществом.  

В строю выдающихся героев 
достойное место занимают и тю-
менцы. Десятки наших земляков 
получили высокое звание Героя 
советского союза, шестнадцать 
Героев России также связаны с 
нашим регионом. Мы помним 
смелые действия лётчика Вла-
димира Шарпатова, разведчика 
Раушана Абдуллина, который в 
Цхинвале отдал жизнь за спасе-
ние товарищей, и майора мили-
ции тимура Мухутдинова, ценой 
жизни остановившего смертника 
в Дагестане. 

тысячи советских и российских 
граждан проявили доблесть и му-
жество в битвах и в мирное время, 
продемонстрировали силу духа, 
любовь к отечеству, преданность 
ему. Мы чтим всех героев, испол-
нивших свой долг до конца.

Желаю счастья, благополучия 
и всего самого доброго всем жи-
телям тюменской области!

в.в.якушев, 
губернатор 

тюменской области

Семён Гусев из посёлка 
Новикова из обычной сель-
ской семьи, в которой не 
привыкли сидеть сложа 
руки, много сил отдавая 
труду, причём не только 
где-то на предприятиях, 
но и у себя на домашнем 
подворье: держали корову,  
кроликов, поросят… 

ЛюбоВь и привязанность к 
братьям нашим меньшим пере-
нял от родителей и сын.  

– с самого детства мечтал о 
своей кролиководческой мини-
ферме, – рассказывает семён. 
– После того как состоялся в 
профессии, появилась семья, 
судьба вновь вернула меня к 
этой теме. Ведь надо было ду-
мать о том, где мы будем жить, 
на что содержать себя и сына 
ильюшку. одной лишь заработ-
ной платы для этого, считаю, не-
достаточно.

Поначалу молодая семья Гу-
севых хотела обосноваться по 
месту рождения и жительства 

супруги Марины – в тюмени. Но 
городская жизнь – довольно до-
рогое удовольствие, особенно 
для тех, у кого нет собственного 
жилья, тем более с маленьким 
ребёнком на руках. На период 
декретного отпуска жены семён 
стал единственным кормильцем 
в семье. Поэтому на съёмную 
квартиру молодой паре средств 
не хватало.

– В то время мои родители 
переехали на север области, 
оставив нам во временное вла-
дение свой дом в Новикова. 
Здесь на участке много ничем 
не задействованной земли. Мы 
с Мариной подумали и решили 
заняться ведением ЛПХ.

Получив стройматериал из 
разобранных старых сараев и 
заборов, семён соорудил не-
сколько клеток, расположив их 
в два этажа вдоль ограды. А 
чуть позже в них уже посели-
лись первые новосёлы – кроли-
ки. В силу биологических осо-
бенностей животные эти очень 
плодовиты, поэтому с весны по 
осень их количество увеличи-
лось на подворье Гусевых с 12 

до 100 голов. из пород в основ-
ном преобладают фландеры и 
шиншиллы, есть и помесь. с 
кормами проблем нет. У Гусе-
вых имеются земельные паи, за 
аренду которых они получают 
зерно. А вот сено приходится 
покупать, но его требуется не-
много, в основном зимой и осе-
нью для подстилки.

– с реализацией мяса про-
блем практически нет. Часть 
кроликов остаётся зимовать, 
часть закалывается на нужды 
семьи, другая идёт на продажу, 
причём не только местным жи-
телям, но и горожанам. Крольча-
тина в последнее время стала 
пользоваться спросом. 

В дальнейшем Гусевы плани-
руют расширять своё подворье, 
есть желание приобрести моло-
дых бычков на доращивание. 

– если есть результат, то и де-
лаешь всё с хорошим настрое-
нием, – говорит семён. – Вот 
и выходит, что поставленные 
цели не только выполнимы, но и 
оправданны.

м.чагина
Фото из архива гусевых

Цели выполнимы 
и оправданны

В сЛобоДАбеШКиЛьсКой 
школе прошла слайд-беседа 
«о павших за Родину память 
храня». библиотекарь Марина 
Леонидовна Швецова рассказа-
ла шестиклассникам о значимой 
дате – Дне Неизвестного сол-
дата в российском календаре, 
напомнила о страшных днях 
войны. Школьники зачитыва-
ли письма с фронта, смотрели 
видеописьмо от неизвестного 
солдата нынешнему поколению. 
Неотъемлемой частью беседы 
стали стихи и песни военных 
лет. В завершение ребята друж-
но согласились, что такие темы 
важны и нужны, и поблагодари-
ли за интересную встречу.

За жизнь 
без СПИДа

В РАМКАХ Дня борьбы со 
сПиДом сотрудники централь-
ной библиотеки провели ак-
цию «Жизнь прекрасна, ког-
да безопасна!». Посетителям 
были представлены медиа-
литературная инсталляция «Я 
выбираю жизнь», презентация 
закладки с указанием телефо-
на доверия, а на улицах села 
проведён интерактивный блиц-
опрос «Что выбираешь ты?». 
В этот день ребята посмотрели 
социальные видеоролики, по-
знакомились с литературой и 
накопительными папками, а так-
же приняли активное участие в 
настольных играх, викторинах и 
мастер-классе по изготовлению 
символики РФ.

Храним память

обЛАстНой слёт юных ин-
спекторов дорожного движения 
проходил с 27 по 29 ноября в 
детском центре «Ребячья Ре-
спублика» недалеко от тюмени. 
Здесь соперничали 26 команд 
юга области. Честь исетского 
района успешно защитил от-
ряд «Клаксон» исетской школы                          
№ 1, в составе которого высту-
пали ирина Колесова, Данил 
Портнягин, Алина Подольских и 
Лев Протопопов.

Программа предусматривала 
обмен опытом среди участни-
ков, общение, а также включа-
ла мастер-классы по оказанию 
первой доврачебной помощи и 
актёрскому мастерству.  

Кроме этого, в течение двух 
дней конкурсанты демонстри-
ровали свои знания и умения 
в трёх конкурсах. В первом ис-
пытании под названием «Фо-
кус безопасности» необходимо 
было представить фотографии, 
пропагандирующие безопас-
ность дорожного движения. 
Здесь исетские ребята заняли 
первое место. Второе испыта-
ние – «безопасный маршрут», в 
рамках которого юные инспекто-
ры представили макет надёжно-
го маршрута в школу и обратно, 
исполненного в электронном 
виде. Заключительным этапом 
стал танец «светящийся флеш-
моб» с использованием свето-
отражателей, по итогам которого 
«Клаксон» занял второе место.

В фокусе – 
безопасность
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прокуратура
По инициативе ооН 9 де-
кабря отмечается между-
народный день борьбы с 
коррупцией. 

ПРотиВоДейстВие корруп-
ции на современном этапе явля-
ется одним из основных приори-
тетов политики государства.

о том, каких успехов удалось 
достичь в 2017 году в сфере про-
тиводействия коррупции, расска-
зал прокурор исетского района 
Игорь Валериевич матаев.

– Что такое коррупционные 
преступления и где чаще все-
го они совершаются?

– Это и непосредственно 
должностные преступления 
(взяточничество, злоупотребле-
ние и превышение должностных 
полномочий, служебный подлог 
и другие), и ряд экономических 
преступлений, совершённых с 
использованием служебного по-
ложения (мошенничество, при-
своение, растрата). При этом 
значительная часть коррупци-
онных преступлений отнесе-
на к категории тяжких и особо 
тяжких, так как по сравнению с 
другими преступлениями преду-
сматривает более строгое на-
казание за их совершение. В 
качестве наказания за получе-
ние и дачу взяток, среди про-
чих наказаний, предусмотрены 
крупные штрафы, в связи с чем 
суммы назначаемых штрафов 
могут исчисляться миллионами 

рублей. Коррупционные пре-
ступления могут совершаться в 
любой сфере, то есть там, где 
есть деньги, поскольку основная 
цель коррупции – обогащение.

– Что является предметом 
взятки и коммерческого под-
купа? 

– Предметом взятки или ком-
мерческого подкупа наряду с 
деньгами, ценными бумагами и 
иным имуществом могут быть 
выгоды или услуги имуществен-
ного характера, оказываемые 
безвозмездно, но подлежащие 
оплате (предоставление тури-
стических путёвок, ремонт квар-
тиры, строительство дачи и т.п.). 
Под выгодами имущественного 
характера следует понимать, в 
частности, занижение стоимости 
передаваемого имущества, при-
ватизируемых объектов, умень-
шение арендных платежей, про-
центных ставок за пользование 
банковскими ссудами. 

– какие успехи в противо-
действии коррупции достиг-
нуты прокуратурой района? 

– Коррупция – это один из 
главных барьеров на пути раз-
вития государства и общества. 
Думаю, никто не будет этого 
оспаривать. Прежде всего она 
мешает нормальной деятельно-
сти государства, органов власти 
и, соответственно, населению 
нашей страны. борьба с кор-
рупцией должна вестись после-
довательно и системно по всем 
направлениям – от совершен-
ствования законодательства, 

работы правоохранительных 
и надзорных органов, органов 
власти всех уровней до воспита-
ния в гражданах нетерпимости к 
любым проявлениям этого соци-
ального зла.

сейчас государству как ни-
когда нужна сильная и незави-
симая прокуратура, способная 
обеспечить законность деятель-
ности органов государственной 
власти и местного самоуправ-
ления, учреждений и организа-
ций всех форм собственности, 
общественных объединений, 
должностных лиц, а также 
должную охрану интересов го-
сударства, общества, прав и 
законных интересов граждан. 
Деятельность прокуратуры по 
противодействию коррупции 
носит всеохватывающий харак-
тер. Наша работа заключается 
в надзоре за исполнением анти-
коррупционного законодатель-
ства, проведении экспертизы 
нормативных правовых актов и 
их проектов на наличие корруп-
циогенных факторов, надзоре 
за расследованием уголовных 
дел коррупционной направлен-
ности, поддержании государ-
ственного обвинения в суде по 
этим делам, координации дея-
тельности правоохранительных 
органов по борьбе с коррупци-
онной преступностью. Кроме 
того, мы занимаемся антикор-
рупционным просвещением на-
селения, разрешаем любые об-
ращения организаций и граждан 
о коррупционных проявлениях. 

если выделять какое-то основ-
ное направление деятельности, 
то это, скорее всего, реализация 
надзорных функций, присущих 
только органам прокуратуры. 

В течение 2017 года прокура-
турой района в сфере противо-
действия коррупции выявлено 
85 нарушений закона. По ре-
зультатам надзорной деятельно-
сти опротестовано 20 норматив-
ных правовых актов, внесено 24 
представления об устранении 
нарушений закона, по результа-
там рассмотрения которых при-
влечены к дисциплинарной от-
ветственности 23 должностных 
лица, из нормативных правовых 
актов и их проектов исключено 
22 коррупциогенных фактора, 
объявлено 15 предостережений 
о недопустимости нарушений 
закона.

В целом необходимо отметить, 
что нормативно-правовая база 
органов местного самоуправле-
ния в сфере противодействия 
коррупции достаточная.

В ходе проверок, проведённых 
в органах местного самоуправ-
ления района, государственных, 
муниципальных учреждениях 
установлено, что вопросы про-
филактики коррупции урегули-
рованы.

Распоряжением администра-
ции исетского района утверж-
дён перечень должностей му-
ниципальной службы в адми-
нистрации исетского района с 
высоким риском коррупционных 
проявлений.

Хочется отметить, что проти-
водействие коррупции невоз-
можно без слаженной, систем-
ной и качественной работы пра-
воохранительных органов.

В текущем году на территории 
района возбуждено четыре уго-
ловных дела о коррупционных 
преступлениях. В настоящее 
время по трём уголовным де-
лам проводятся следственно-
оперативные действия, направ-
ленные на установление всех 
фактических обстоятельств 
произошедшего и принятия по 
ним законных процессуальных 
решений. По одному уголовно-
му делу вынесен обвинитель-
ный приговор. 

тем не менее мы относимся 
самокритично к итогам своей ра-
боты, видим её слабые стороны. 
Поэтому, безусловно, соответ-
ствующие коррективы на пред-
стоящий год будут внесены.

обо всех известных фактах 
коррупции необходимо сооб-
щать в правоохранительные 
органы, а о коррупции в самих 
органах правоохраны и органах 
власти – в прокуратуру райо-
на. без помощи наших граж-
дан, всех институтов общества, 
средств массовой информа-
ции, без коренного изменения 
общественного сознания, без 
активных действий (а не только 
огульной критики деятельности 
правоохранительных органов) с 
таким злом, каким является кор-
рупция, нам не справиться.

е.иванова

Борьба с коррупцией – общее дело

проФилактика

единый день профилак-
тики, приуроченный к 100-
летию образования комис-
сии по делам несовершен-
нолетних и защите их прав, 
прошёл в Исетском районе 
30 ноября.

В РАМКАХ этого мероприятия 
специалисты из двадцати двух 
районов тюменской области со-
брались на расширенном рабо-
чем заседании в исетской адми-
нистрации. 

Поделилась своим опытом 
в деле профилактики престу-
плений в отношении несовер-
шеннолетних в части половой 
неприкосновенности светлана 
Валерьевна блинова (тюмен-
ский район). о практике приме-
нения технологии «социальная 
служба экстренного реагиро-
вания» рассказала Людмила 
евгеньевна Макарова (Ялуто-
ровский район). о направлении 
несовершеннолетних в учебно-
воспитательные учреждения за-
крытого типа и центры времен-
ного содержания несовершен-
нолетних правонарушителей со-
общила Лилия Александровна 
Прокопьева (г.ишим).

Дальнейшая работа специ-
алистов состоялась на терри-
тории Красновского сельского 
поселения. были проведены 
проверки семей, имеющих за-
долженности по алиментным 
обязательствам, семей, состо-
ящих на учёте в Уии, а также 
замеченных в употреблении 
спиртных напитков, имеющих 
несовершеннолетних детей. 

В школе прошёл ряд тема-
тических мероприятий. так, 
специалисты районного крае-
ведческого музея организовали 
для учащихся начальных клас-
сов экскурс в историю нацио-
нальных костюмов и традиций 
«Дружба народов» и провели 
мастер-класс по изготовлению 
русских оберегов. Ребята узна-
ли о некоторых особенностях 

национальной одежды, приме-
рили разные головные уборы, 
поговорили о традиционных 
праздниках народов, проживаю-
щих в исетском районе. 

специалист Центра занятости 
населения юлия юрьевна Фо-
мина пообщалась с красновски-
ми девятиклассниками на тему 
выбора будущей профессии. 
Во время профориентацион-
ной беседы «семь раз отмерь» 
мальчишки и девчонки расска-
зали, кем бы хотели стать, разо-
брали общее и различия тер-
минов «профессия», «хобби» и 
«работа», выяснили, кто такие 
«профессионал» и «любитель». 
юлия юрьевна дала несколько 
советов, на что необходимо об-
ращать внимание при выборе 
учебного заведения, разъясни-
ла ситуацию на рынке труда в 
исетском районе, а также про-
вела со школьниками анкети-
рование для выявления их про-
фессиональных интересов и 
склонностей.

Напомнили ребятам в этот 
день и о пагубных последстви-
ях употребления алкоголя. спе-
циалист по молодёжной полити-
ке Молодёжного центра Дарья 
Николаевна иванова провела 
с учащимися пятого и шестого 
классов интерактивное занятие 

«опасное погружение»: школь-
ники посмотрели тематический 
мультфильм, после чего каж-
дый написал мини-сочинение на 
основе своего восприятия пока-
занного. 

Не обошлось и без спортивных 
мероприятий. В спортзале крас-
новской школы состоялся пер-
вый этап фестиваля Гто с уча-
стием подростков группы риска 
из сельских поселений района. 

Завершился единый день 
профилактики совместным 
заседанием общественной 
комиссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав 
и школьного совета профилак-
тики и круглым столом с уча-
стием женщин, находящихся в 
длительной ремиссии. После 
чего состоялись ночные рейды 
по проверке семей социально-
го риска и мест концентрации 
молодёжи на территории Крас-
новского поселения.

специалисты КДН пришли к вы-
воду, что подобного рода встречи 
действительно нужны. они по-
могают по-новому взглянуть на 
методы работы, способствуют 
обмену опытом и знаниями, ведь 
интересы несовершеннолетних 
должны быть превыше всего.

е.кунгурова
Фото автора

Важны интересы детей

Письмо к ушедшему из 
жизни – это большое откро-
вение, способ продолжить 
отношения с тем, кто ушёл 
навсегда. Чтобы высказать 
то, что наболело, написать 
те слова, которые, кажется, 
говорил редко и мало, надо 
иметь мужество. 

ДЛЯ девятиклассницы рас-
световской школы Катерины 
береговой поводом для обра-
щения к погибшему отцу стал 
областной конкурс творческих 
работ «Я горжусь своим отцом, 
отчеством, отечеством».

Мероприятие проходило в 
рамках федерального проекта 
партии «единая Россия» «Креп-
кая семья», задачей которого 
является повышение статуса от-
цов, их роли в воспитании детей 
и развитии семейных ценностей. 
Учащиеся школ тюменской об-
ласти представили на суд жюри 
сочинения, эссе, фотоколлажи 
и рисунки, буквально пронизан-
ные любовью к отцам.

из школ сельских поселений 
исетского района приняли уча-
стие в проекте более тридцати 
мальчишек и девчонок. Работы 
победителей муниципального 
этапа автоматически перешли на 
областной тур, среди них письмо 
Катерины береговой, занявшее 
первое место в номинации «Луч-
шее сочинение» на тему «При-
знание в любви папе». 

Любовь между отцом и до-
черью – особенная, считает 
школьница.

«…Папа, можешь не верить 
мне, но я всё-всё помню. Пом-
ню, как ты заботился обо мне, 
купал, кормил с ложечки. Я была 
твоим Ангелочком, – так ты на-
зывал меня. Когда я подросла, 
из Ангелочка превратилась в 
Ласточку или Лисичку, – пишет 
школьница.

Катерина вспоминает, обра-
щаясь к папе, семейные лыж-
ные прогулки, домашний куколь-
ный театр, найденного котёнка 
и то, как отец радовался её 
первым спортивным победам, 
поддерживал, если что-то не 
получалось. «Все мои достиже-
ния – это и ваши заслуги, твои и 
мамы», – признаётся она. Даже 
воспоминания о первом нака-
зании сегодня вызывают у неё 
смех.

«…Папа! ты мой первый и 
главный защитник. Я никогда не 
боялась заедаться на мальчи-
шек (хотя сейчас осознаю, что 
была не права), не боялась со-
бак и темноты – я была увере-
на, что папочка в любом случае 
придёт, приедет, примчится и за-
щитит… Пишу тебе это письмо и 
знаю, что ты на него не ответишь 
и даже не прочтёшь. Невыноси-
мо больно осознавать, что те-
перь ты живёшь только в нашей 
памяти. ты ушёл от нас, ушёл 
навсегда, и больше никто не на-
зовёт меня Ласточкой. страшно 
думать о том, что больше никог-
да вслух не смогу ни к кому об-
ратиться: «Папа!»…

– если честно, я даже не зна-
ла о том, что моя дочь участвует 
в конкурсе, – делится с нами Га-
лина Андреевна берегова, мама 
Катерины, – она очень любила 
отца. В этом письме передана 
вся её безграничная любовь к 
нему, которая никогда не прой-
дёт, она признаётся, что помнит 
о нём каждую минуту и уже поч-
ти не плачет.

из 89 сочинений-победителей 
муниципального этапа письмо 
Катерины заняло третье место.  

Подписывая письмо «твоя Ла-
сточка», Катерина не ставит точ-
ку в отношениях с папой – она 
помнит: он учил её быть силь-
ной и заботиться о маме, ведь 
он был и остаётся её отцом, её 
Ангелом-хранителем.

е.кисловская

Письмо 
в вечность

сокровенное
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Николай Николаевич и 
Татьяна александровна 
кравченко из деревни Си-
зикова признаются, что их 
большая семья во многом 
выживает за счёт натураль-
ного хозяйства.

В сВоё время супруги пыта-
лись наладить жизнь в Крыму, 
но после года пребывания там 
поняли, что это не для них. Вер-
нулись в Приисетье, приобрели 
домик, обустроились. В семье 
12 детей, старшему почти 29 
лет, а младшенькому Кирюше – 
четыре.

Как супруги отважились, а по-
другому это не назовёшь, на та-
кое количество детей, татьяна 
Александровна объяснила так:

– Я человек верующий, верю 
не только в бога, но и богу, его 
слову. библия – это его письмо 
людям, и принимать всех детей 
– его воля, он даёт нам жизнь. 
Мы не стали противиться воле 
Всевышнего, поэтому сколько 
есть детей, столько есть.

бесспорно, в такой боль-
шой семье и затраты большие: 
поди-ка всех накорми, одень, 
обуй, в школу отправь, выучи и 
воспитай.

– Непросто, конечно, но если 
бог даёт детей, он даёт и на де-
тей. они растут и потом начи-

нают сами помогать семье. Мы 
скота много держим, и все вме-
сте растим.

Хозяйству супругов уже мно-
го лет. Повелось всё с тёлочки, 
которую молодым отдали роди-
тели.

– У них всегда скот был, мы и 
не помним такого, чтобы на под-
ворье никто не рычал, не мычал. 
Вот и по наследству переняли 
тягу к животноводству. А как без 
скота? Это же пища, доход, до-
статок.

На хоздворе Кравченко есть 
две коровы, нетель, молодняк, 
бык, куры-несушки.

бурёнки дают молоко, это 

один из главных продуктов пита-
ния. Молоко перерабатывают в 
творог, масло, сметану.

На вопрос, а много ль коро-
вы дают молока, женщина от-
ветила:

– Удовольствие для хозяй-
ки – нести после дойки полное 
ведро молока, а у нас оно ещё 
и не входит. Поэтому на дойку я 
беру пару ведёр – наша Зорень-
ка старается нас радовать.

если случаются излишки, то 
на них всегда находятся покупа-
тели.

– есть круг знакомых, молочко 
раскупают охотно.

быка откармливают на мясо. 

одного приберут, другой уже 
подрастает.

– Мясо всё оставляем для 
себя.

К слову, любимое блюдо се-
мьи – пельмени.

– Усаживаемся за большим 
столом и лепим все вместе, это 
и общение в кругу семьи, и вкус-
ная пища, и удовольствие для 
домочадцев.

Казалось бы, ребятня разно-
возрастная, могут не поделить 
чего, ссору затеять, но – нет.

– своих детей сызмальства 
приучаем к послушанию. Конеч-
но, они не всем бывают доволь-
ны, например, тем, что живём не 
в райцентре, а в малой деревне. 
они с удовольствием посещали 
бы кружки, музыкальную школу, 
побежали бы в спорткомплекс. 
Все сыновья очень любят лёг-
кую атлетику, бегают, ходят на 
лыжах. Но у нас некуда пойти, а 
детям очень хочется.

татьяна Александровна при-
знаётся, что деревенскую жизнь 
не поменяла бы на городскую. 
Хотя есть мысли обустроиться в 
райцентре – как многодетной се-
мье Кравченко выделен участок 
под строительство, всё упирает-
ся в финансы.

– Пока никак не получается: 
ребята учатся, трое студентов, 
пятеро школьников. Но для 
детей мы постараемся осуще-
ствить задуманное.

Помимо скота семья держит 
большой огород, овощи все 
свои – и свежие, и впрок заго-
товленные.

– Февраль подходит, у меня 
уже дачный зуд начинается: 
надо рассаду посадить. На ого-
роде помощников много, поэто-
му и сажаем много, одной капу-
сты я сто корней высаживаю. 

Для заготовки кормов на под-
ворье есть своя техника, в хо-
зяйстве без неё, как без рук.

татьяна Александровна при-
держивается правила: быть 
всегда всем довольной.

– Постоянно бывает то денег 
не хватает, что-то купить не мо-
жем, то урожай не такой слу-
чился, какой ждали, то ребёнок 
себя ведёт не так, как тебе бы 
хотелось, но я стремлюсь быть 
довольной тем, что имею, без 
негатива. Вот есть у меня это, 
и слава богу, нет, и за это слава 
богу, значит, так лучше.

и несмотря на трудности, се-
мья Кравченко всегда стремится 
к совершенству.

– Умеешь ты готовить, учись 
готовить ещё лучше, умеешь 
шить – учись шить ещё лучше, 
за той же скотинкой ходить вро-
де умеем, но учимся ухаживать 
ещё лучше, для этого журналы 
выписываем, книги читаем, са-
мообразовываемся.

е.байбулатова
Фото автора

В большой семье всего хватает

Прилавки магазинов всегда 
изобилуют большим ассор-
тиментом разных товаров, 
особое место среди них за-
нимают молоко и молочные 
продукты. а о том, как они 
производятся и каким тру-
дом достаются, задумыва-
ются сейчас немногие. Что-
бы молоку попасть на стол 
к жителям, животноводам 
приходится встречать на 
фермах рассветы и закаты.

Это сейчас на многих совре-
менных сельскохозяйственных 
комплексах имеются специаль-
ные установки для доения, а 
раньше дояркам приходилось 
получать молоко от коровушек 
вручную. тяжёлый это труд, и 
мало кто может его выдержать. 
А вот Вере Леонидовне белоу-
совой из бобылево это удава-
лось.

Детские и юношеские её годы 
прошли в деревне созоновой. 
семья была многодетной, по-
этому в возрасте пятнадцати лет 
она пошла трудиться в местный 
колхоз «Россия». сначала была 
помощником повара в брига-
де № 1, потом дояркой устрои-
лась. Рабочее утро начиналось 
в четыре часа. В обслуживании 
Веры Леонидовны тогда находи-
лись пятьдесят бурёнок.

– Много было ручного труда: и 
доить, и молоко носить, и в яс-
лях чистить, – говорит женщина. 
– А коровы-то не всегда быва-
ют предсказуемыми, особенно 
молодые: не понравится чего, 
могут и лягнуть. бывало у нас, 
что и вёдра летели в сторону, 
а сколько ног пообступали они 
нам, и не счесть. Но обходилось 
без ЧП. Мы их привязывали к 
кормушкам.

На созоновской ферме тру-
дились в основном опытные 
доярки, многому научилась у 
них Вера Леонидовна. бригада 

№ 1 всегда была передовой, 
являлась победителем социа-
листических соревнований, за 
что неоднократно награжда-
лась Почётными грамотами. 
Несколько наград за добросо-
вестный труд имеются и у пе-
редовика В.Л.белоусовой. Два 
раза она поощрялась путёвка-
ми от колхоза в Германию.

– Мы побывали в разных го-
родах, посетили памятник рус-
скому солдату. очень интересно 
всё было, – говорит женщина. 

В 1977 году она устроилась на 
бобылевскую ферму. Здесь и по-
встречала своего суженого Ни-
колая, работавшего механиза-
тором. После свадьбы молодым 
выделили от колхоза жильё. 

Вместе супруги прожили бо-
лее двадцати лет. Но серебря-
ной свадьбе состояться было 
не суждено: из-за тяжёлой бо-
лезни Николай Павлович ушёл 
из жизни.

сейчас надеждой и опорой 
для Веры Леонидовны являются 
двое сыновей – иван и евгений. 
они давно повзрослели, обза-
велись своими семьями, но ча-
стенько навещают маму и помо-
гают ей. Нынешним летом вновь 
был повод собраться: Вера 
Леонидовна отмечала шестиде-

сятилетний юбилей. Душевным 
поздравлениям в адрес именин-
ницы не было конца. Ведь она 
это действительно заслужила. 

В последние годы перед пен-
сией трудилась телятницей на 
бобылевской ферме, работа-
ла на бархатовском свинар-
нике. Не позволила себе рас-
слабляться и когда наступила 
пора заслуженного отдыха. Как 
и многие домохозяйки, весной 
грядки засевает, летом их по-
ливает и пропалывает, осенью 
собирает урожай, заготовками 
занимается. Зимой тоже заде-
лье имеется: тихими вечерами 
Вера Леонидовна любит удоб-
нее расположиться на диване 
перед телевизором, посмо-
треть новости, почитать ново-
сти в нашей районной газете 
«Заря», за одним взять в руки 
крючок или спицы. связать ру-
кавицы или носки для внуков 
– не проблема. Увлекается из-
готовлением круглых половиц. 
Не забывает женщина и са-
мочувствие своё поправлять, 
посещает местную группу 
«Здоровье», организованную 
специалистами по социальной 
работе и здравоохранения.

м.чагина
Фото автора

Жизни яркий след

Приготовление пищи – поч-
ти всегда творческий про-
цесс, требующий чувства 
меры, знаний, таланта и, 
конечно, частички души по-
вара. Светлана Ивановна 
Турбина из Бобылево после 
окончания школы выбрала 
кулинарию делом своей 
жизни. 

РоДоМ светлана ивановна 
из омской области. окончив тю-
менское профучилище с отли-
чием и получив специальность 
«пекарь-кондитер», начала свой 
трудовой путь на хлебокомбина-
те. там же и встретила своего 
будущего супруга.

– Я была тестоделом, а Нико-
лай – электриком, – рассказыва-
ет женщина.

В 1976 году молодые сыграли 
скромную свадьбу в бобылево, 
откуда родом мужчина, а через 
некоторое время его забрали в 
армию.

– и я решила уехать в тю-
мень, так как меня пригласили в 
училище, которое я оканчивала, 
мастером производственного 
обучения, – вспоминает светла-
на ивановна. 

она рассказывает, что препо-
давала у девочек-«конфетчиц», 
которые были младше её лет 
на пять-шесть, но относилась к 
ним, как мама. По словам свет-
ланы ивановны, работа эта 
была интересная, включала в 
себя и ознакомительные экскур-
сии на кондитерские фабрики в 
ишим, в Ялуторовск. 

– из чего состоял процесс из-
готовления конфет?

– Здесь проводится замес на-
чинки, там сладости обливают 
шоколадом, сразу же проис-
ходит их охлаждение, потом по 
транспортёру уже готовая про-

дукция направляется на фасов-
ку, – объясняет светлана ива-
новна. – Мы много чего делали: 
мармелад, ириски, карамельки, 
зефир.

– А те, кто изготавливал кон-
феты, не ели их прямо там, на 
производстве? 

– Как не ели?! – смеётся жен-
щина. – Конечно, ели. Нам не 
запрещали в цеху есть, только 
чтобы не выносили с собой.

Всего год проработала свет-
лана ивановна кондитером, по-
сле чего ушла в декретный от-
пуск и вернулась в бобылево. 
Когда сыну исполнилось полтора 
года, женщину пригласили в дет-
ский сад, где она и проработала 
поваром семнадцать лет.

Какое-то время светлана 
ивановна трудилась в пекарне 
у частного предпринимателя, 
потом в школьной столовой, по-
сле – в столовой сельхозкоопе-
ратива.

– Пока силы есть и моя по-
мощь нужна, я буду работать, – 
говорит она.

е.кисловская
Фото е.байбулатовой

Повар – 
это призвание
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движение
о том, что нужно знать и 
применять правила дорож-
ного движения, знают все. 
Это не только обеспечивает 
безопасность водителей и 
пешеходов, но и позволяет 
чувствовать себя на улице 
увереннее. Так считают и 
юные инспекторы дорож-
ного движения из отряда 
«Светофорик» – четверо-
классники бархатовской 
школы Вадим Быбин, лиза 
Худякова, Сюзанна Тепано-
сян, артём Сизиков и Поли-
на Шымарева.

РебЯтА – постоянные участ-
ники и призёры районного слёта 
юиДовцев. Вместе с руководи-
телем отряда е.А.Артемьевой 
они проводят большую просве-
тительскую и профилактическую 
работу в родной школе.

– соблюдать правила дорож-
ного движения нужно, это по-
может избежать травматизма 
и аварий на дорогах. Напри-
мер, пешеход не должен идти 

по проезжей части, даже если 
нет тротуара, он должен пере-
двигаться по обочине дороги, 
навстречу движущемуся транс-
порту, – поделился знаниями 
Вадим.

Ребята стараются быть раз-
носторонне развитыми, помимо 
деятельности в отряде зани-
маются спортом, творчеством, 

стараются хорошо учиться и 
узнать больше нового и инте-
ресного. Лиза, например, уже 
несколько лет занимается на-
стольным теннисом, призна-
ётся, что овладеть этим видом 
спорта не так просто, как кажет-
ся, большой вклад в её разви-
тие внёс тренер юрий Анфино-
генович Молоков.

– теннис даёт ловкость, бы-
строту реакции, тренирует 
мышцы, учит терпению.

ещё одно увлечение Лизы 
– танцы и вокал, вместе с сю-
занной они посещают творче-
ские кружки и студии в местном 
Доме культуры. 

– ещё я занимаюсь в школе 
искусств на отделении вокала, – 
делится сюзанна.

Первое время сцена её пугала 
– волнение, зрители, зато сейчас 
девочка вполне уверенно себя 
чувствует, ей нравится петь, 
танцевать, всем полюбились её 
песенки «Детство начинается с 
маминой улыбки», «До-ре-ми».

Артём сизиков знания правил 
дорожного движения подкрепля-
ет компьютерными играми, где 
он или водитель, или пешеход.

– Часто люди перебегают до-
рогу в неположенных местах, 
хотя рядом есть пешеходный 
переход или светофор, это не-
правильно! также нельзя пере-
возить детей до двенадцати лет 
без детского кресла или удержи-
вающего устройства, – говорит 
Артём.

Полина играм предпочитает 
рисование, она часто изобра-
жает животных, людей, приро-
ду.

Как рассказала руководитель 
елена Анатольевна Артемьева, 
отряд юиД в школе существует 
уже около семи лет. сначала его 
возглавляла Л.В.серкина, в про-
шлом году работу возобновили 
и сразу вошли в тройку призё-
ров слёта юиД, получили Ди-
плом за лучшую визитку.

– Мы не только проводим 
различные мероприятия, свя-
занные с правилами дорожно-
го движения, но и посвящаем 
первоклассников в пешеходы, 
говорим о правилах, знаках на 
дороге, проводим акции, уча-
ствуем в конкурсах и слётах. Ре-
бята осознают всю важность на-
шей деятельности. Недавно мы 
проводили акцию «осторожно, 
водитель!» совместно с инспек-
тором ГибДД Артёмом Алексее-
вичем ирмянцевым, раздавали 
памятки, – говорит елена Ана-
тольевна.

е.байбулатова
Фото автора

«Светофорик» в действии

Декабрь выдался для 
семьи Быбиных из Барха-
тово богатым на знамена-
тельные даты. 5 декабря 
супруги лариса Николаев-
на и Виталий егорович от-
метили 42 года совместной 
жизни, а 7-го – юбилейный 
день рождения справила 
хозяйка.

ЛАРисА Николаевна из чис-
ла тех, кто, взявшись за дело, 
доводит его до конца, активно-
сти, жизнерадостности и тру-
долюбия ей не занимать. 

В своё время окончила то-
больское педучилище. По-
чему выбрала профессию 
воспитателя-педагога?

– с детства душа к детям ле-
жала. ещё учась в школе, ле-
том подрабатывала в детском 
саду.

буквально с первых дней Ла-
риса Николаевна поняла, что 
это её и для неё. В детсад она 
вернулась уже дипломирован-
ным специалистом, и хотя ра-
бота была не из лёгких, о вы-
боре не пожалела.

– Расслабляться некогда 
было, воспитатель должен 
прийти в сад уже к семи утра, 
особенно в разгар уборки или 
посевной. Деток было очень 
много, группы разновозраст-
ные.

Уже в новом здании детсада 
Лариса Николаевна почти де-
сять лет проработала в долж-
ности заведующей. Потом так 
случилось, что её пригласили 
работать во вторую райцен-
тровскую школу социальным 
педагогом.

– очень боялась, что не 
справлюсь, поддержала меня 
тогда Валентина емельяновна 
Плотникова, сказала, дескать, 
не бойся, справишься.

Начинать пришлось с азов, 
в школе тогда училось более 
восьмисот детей.

– институт социальной пе-
дагогики только-только начал 
работу – ни нормативной базы, 
ни документации, пришлось 
собирать всё по крупинкам.

Да и работать уже приходи-
лось не с малышами из детсада, 

а со взрослыми школьниками.
– В основном это были дети-

сироты. Многие ребята прихо-
дили, делились самым сокро-
венным, просили совета.

Для многих Лариса Нико-
лаевна стала духовным на-
ставником. Ребята тянулись к 
терпеливому, тактичному, лю-
бящему и понимающему детей 
социальному педагогу.

– были и рейды, и проверки, 
и в судах приходилось отстаи-
вать права детей, это очень 
многогранная работа.

Надо отметить, что у быби-
ных врождённая тяга и спо-
собности к творчеству, этим 
отличалась и мама Ларисы Ни-
колаевны, и она сама, сейчас 
достижениями радуют внуки. К 
слову, внучка Яна много лет за-
нимается в танцевальном кол-
лективе «Радуница».

ещё одно занятие, без ко-
торого Лариса Николаевна не 
представляет своей жизни, 
– разведение цветов как ком-
натных, так и садовых. Усадь-
ба быбиных в селе на отличку: 
чистота, порядок, всё облаго-
рожено трудолюбивыми хозяе-
вами. В нынешнем районном 
смотре-конкурсе ветеранских 
подворий они заняли третье 
почётное место.

– очень люблю цветы, если 
бы позволяло место, устроила 
бы в одной из комнат оранже-
рею.

Всегда Лариса Николаевна 

отличалась неравнодушием, 
была в гуще событий, состояла 
в женсовете, в агитбригадах, 
хоре, занималась депутатской 
деятельностью.

– После выхода на пенсию я 
с теплотой вспоминаю прожи-
тые годы, насколько интересно 
и насыщенно они пролетели. 
Когда собирались гости, всег-
да пели: выйдем на берег со-
лоновки, гармонь растянем, и 
плывёт по реке песня, отдаёт-
ся в разных уголках села.

сейчас Лариса Николаевна 
нашла себя во внуках.

– У нас их четверо, их надо 
радовать, баловать, уделять 
им внимание.

Ну а как лето приходит, и во-
все скучать некогда: огород, 
цветники, сад, заготовки. К про-
чему быбины держат неболь-
шое подсобное хозяйство.

– Козочка моя Манечка, ког-
да иду к ней, всегда хлебушек 
в карман беру.

Виталий егорович – человек 
трудовой, всё сам делает, а для 
души рыбалкой занимается.

– Для меня это лучший от-
дых, на свежем воздухе, да и 
улов всегда к столу придётся.

– Говорю мужу: вместо того 
чтобы берега мерить из-за 
одной рыбки, лучше бы на ди-
ване полежал, так где же он от-
дохнёт, некогда ему, да и я под 
стать.

е.ромина
Фото автора

отдыхать некогда
Необычная встреча состоя-
лась 5 декабря в бархатов-
ской школе: ученики из Бо-
былевского, красновского 
и Бархатовского сельских 
поселений, а также ребята 
из второй школы райцентра 
пообщались с уроженцами 
республики Ганы (государ-
ство в Западной африке).

иЗВестНо, что иностранный 
язык лучше усваивается при 
общении с его носителем. Что-
бы  мотивировать школьников на 
изучение предмета с большим 
усердием, а также услышать на-
стоящую английскую речь, пре-
подаватель иностранного языка 
бархатовской школы Марета Ах-
медовна Гуражева пригласила за-
рубежных студентов тюменского 
нефтегазового университета на 
урок – пресс-конференцию. 

– тема нашего мероприятия 
была «Faces and places», то 
есть «Лица и места», – расска-
зывает Марета Ахмедовна. – 
Мы провели для наших гостей 
экскурсию по школе, татьяна 
Гусева и её бабушка по русской 
традиции испекли каравай, ев-
гения ошуркова рассказала о 
достопримечательностях села 
бархатово.

Каждая школа приготовила 
свои визитные карточки, маль-
чишки и девчонки сообщили о 
своих увлечениях, задали инте-
ресующие их вопросы. Шерон 
Конаду, Хабиб Муса и Десмонд 
Каиту рассказали много инте-
ресных фактов о своей стране 
и о себе. Например, что в Гане 
семьи с тремя детьми считают-
ся очень маленькими, что от-
мечать Новый год в России им 
нравится, но к сибирским мо-
розам они пока не привыкли, 
любят борщ, пельмени и плов, 
а русских девушек считают 
очень привлекательными. Кро-
ме того, оказывается, у ганцев 
есть много общего с русскими: 
они тоже отмечают День ма-
тери и ряд других праздников, 
обожают играть в футбол и лю-
бят встречать гостей.

Школьники и зарубежные го-

сти обменялись знаниями о 
странах, и оказалось, что участ-
никам встречи известны не 
только столицы и резиденты, но 
и много других подробностей: 
названия городов, климат, жи-
вотные...

– Эта конференция имеет 
большое значение для каждого 
из нас. она даёт возможность 
узнать друг о друге, о культуре, 
языке, истории и обогатить свой 
багаж знаний, – считает дирек-
тор бархатовской школы Дми-
трий Викторович Мадиев. 

Практически всё общение во 
время мероприятия происходи-
ло на английском языке.

– Мне очень понравилось. 
Правда, я не всё понимала, так 
как ганцы говорили слишком бы-
стро, – делится впечатлением 
семиклассница второй школы 
райцентра Полина судакова.

После интересной беседы 
были совместное фотографи-
рование и, конечно, чаепитие, 
где зарубежных гостей угощали 
блинами и пирогами.

– Это уникальная возможность 
потренироваться в говорении и 
понимании, что для такого пред-
мета, как иностранный язык, 
невероятно важно, – уверена 
Марета Ахмедовна. – Междуна-
родная встреча прошла в дру-
жеской обстановке, дети были в 
восторге, а ребята из Ганы поо-
бещали приехать к нам ещё.

е.кисловская
Фото автора

Из африки 
в… Бархатово


